

Conseil de quartier

« les Plaines Varennes »

COMPTE RENDU DE LA SEANCE PLENIERE DU 15 MAI 2024

Présents : Mme CREUZET (Maire), M. MARDEUIL (1^{er} adjoint), M. COLLET (adjoint délégué à l'environnement propreté et cadre de vie), M. BARGE (adjoint délégué à la sécurité), M. DUMONT (président du conseil de quartier), Mme VALCOURT (vice-présidente du conseil de quartier), M. BRUN, M. CHAMBONNIER, M. ETAIX, Mme GALICHET, Mme MATHELIN, M. CORTIER, M. MAYERE, M. MEILLANT, M. PATARD, Mme PIGNARD, M. POUQUET, M. ROSE – M. POUXE (cabinet du Maire), Mme LESCIEUX (responsable de la direction générale)
Excusé : M. ROBELIN

1 – présentation de l'association Interclasses

Mme Aurélie DRU présente la nouvelle association Interclasses. Le défilé des classes en 4 aura lieu le jour de la fête du Coteau le samedi 7 septembre, après la braderie des commerçants et le forum des associations. L'association recherche encore des classards, et invite les personnes concernées et intéressées à assister à leur prochaine réunion le 24 mai à la Maison des Sociétés.

Elle invite également le conseil de quartier à réfléchir à une participation à ce défilé s'il le souhaite.

2 - Les grands chantiers de la ville

L'Espace des marronniers :

M. MARDEUIL présente la réhabilitation prochaine de la salle de spectacle suite aux dégradations de la toiture, aux problèmes de fissures et d'humidité après le sinistre de grêle en juin 2022.

Il présente le projet de démolition du bâtiment de l'ancienne Amicale Laïque en vue de l'aménagement d'un parking d'environ 60 places, avec une connexion vers les berges du Rhins pour les personnes à mobilité réduite. La livraison des travaux est prévue pour début 2025.

Il annonce que les fresques murales de Pierre Troisgros et des 3 artistes costellois seront détruites pour des raisons financières (coût de conservation estimé à 175 000 €) mais la ville transférera les hommages sur de nouveaux supports : la fresque des 3 artistes sera recréée ultérieurement à l'intérieur de l'Espace des Marronniers et l'hommage à Pierre Troisgros sera recréé sous forme d'une sculpture dans la ville, après un appel à projet.

L'association des boules et retraités costellois sera transférée vers l'ancienne école maternelle des plaines d'ici le démarrage du chantier.

80 avenue de la Libération :

M. MARDEUIL présente l'aménagement d'un nouveau parking gratuit de 40 places sur un tènement immobilier communal en centre ville, qui sera démoli à la rentrée. L'entrée pour

les véhicules sera depuis la rue Ayel Salasse puis le passage Damon. Dans un premier temps le parking sera aménagé en terre battue pour laisser reposer le terrain. Un accès piéton direct sera créé vers l'avenue de la libération. Une réflexion est en cours pour interdire la sortie des véhicules côté passage Damon, car il est constaté une certaine dangerosité.

3 - Les animations du printemps

Mme LESCIÉUX présente les animations de la ville :

- Vendredi 31 mai : les 10 km du Coteau
- Samedi 15 juin de 10h à 22h : le forum des créateurs au parc Bécot
- Vendredi 21 juin : la fête de la musique dans l'avenue de la Libération
- La Summer Fiesta dans le parc Bécot : guinguette, jeux aquatiques, animations et concerts des vendredis soirs

4- Retour sur les commissions

- Jardin de la passerelle : installation d'une table de pique-nique et d'un jeu pour enfants.
- Jardin Clémenceau : Sur le terrain de l'ex chapelle des plaines, la commune étudie la demande des riverains d'aménager un espace vert et un terrain de jeux, avec une végétalisation et une plantation d'arbres.
- Carrefour Market : Réalisation d'un chemin piétonnier d'accès suite à la demande de riverains.
- Rues Camille Claudel et Jean de la Bruyère : M. COLLET annonce la végétalisation des rues.
- Parc Bécot : installation d'une zone de brumisation pour les adultes dès le mois de juin.
- M. BARGE revient sur la visite du Centre de Protection Urbain proposée aux présidents et vice-présidents le 14 mai, avec une présentation et des cas concrets. Le centre est équipé de 21 écrans, dont deux dédiés à la ville du Coteau. La supervision est à la charge de la ville, avec un service fourni clé en main. Les réquisitions se font sur demande de l' élu M. BARGE, en cas d'infraction au préjudice de la ville. Il rappelle le fonctionnement de la vidéoverbalisation sur l'avenue de la Libération pour 4 infractions : stationnement sur les emplacements PMR, livraisons, convoyeur de fonds et en sens inverse de la marche. L'opération de vidéosurveillance a été lancée avec le soutien financier de l'Etat et de la Région.
- Extension du réseau de vidéosurveillance aux Plaines ? Elle est à l'étude et prévue pour 2025 ou 2026 en fonction des possibilités budgétaires. Son utilité et sa pertinence ont été prouvées lors de l'accident du 1^{er} mai pour l'apport de preuves à la justice.

5 – Tour du Pays Roannais

Georges BALANDIER, conseiller municipale et membre du CR4C et Franck CHERPIN, dirigeant du CR4C, présentent le Tour du Pays Roannais, qui sera accueilli au Coteau le 30 juin.

Il s'agit d'une course nationale avec 132 coureurs et 22 équipes se déroulant sur 3 jours. Vendredi, une boucle de 70 km depuis le quartier Mulsant à Roanne. Samedi, une boucle de 120 km depuis Sevelinges. La 3^e et dernière étape se déroulera le dimanche aux Plaines : départ et arrivée, après une course de 150 km environ. Une petite caravane publicitaire sera mise en place, en partenariat avec la station OZO.

Les organisateurs espèrent que le quartier sera en fête : écran géant, podium, buvette, village du Tour seront installés autour de l'ancienne école et sur la place du 19 mars 1962. De 500 à 600 personnes sont attendues.

M. CHERPIN annonce le recrutement de signaleurs sécurité du quartier : 15 personnes sont recherchées, avec le casse-croute offert midi et soir !

Pour l'accueil du public, une buvette sera organisée par 3 associations locales : l'Alpev, Pains et traditions, Interclasses.

L'Alpev témoigne de la difficulté à trouver des bénévoles pour tenir la buvette plus le stand activités pendant la journée, il lance un appel également.

6- Questions diverses

- Un habitant demande s'il est possible de réserver l'entrée de l'école des Plaines uniquement par la rue Albert Camus et non plus par la rue Winston Churchill ? la question est notée et une réponse lui sera transmise.
- Où en sont les badges d'accès aux déchetteries ? la distribution est en cours et prend plus de temps qu'estimé.
- Où en sont les aménagements de sécurité prévus dans le cadre de la réfection de la route de Commelle ? les travaux sont prévus à la mi-juillet par le Département. Pour la sécurité, il est prévu la réfection du plateau existant au carrefour avec la rue de la liberté. Des aménagements supplémentaires dès l'entrée de la ville sont en réflexion.
- Rue des Genets et Leon Bekaert : il est signalé des stationnements gênants de véhicules de riverains qui ne rentrent plus leurs véhicules dans leur propriété et occupent les trottoirs.
- Rue des Glycines : il est signalé beaucoup de livreurs passant dans la rue à vive allure.
- Route nationale : il est demandé de nouveaux contrôles de la police nationale les samedis soirs lors des rodéos urbains.
- Information de l'ALPEV : une fête de quartier est organisée le 1^{er} juin dans la cour de l'ancienne école, avec tombola, pétanque et pique-nique partagé.